

de Sabinas Hidalgo, temerosas de la participación de las compañeras en la lucha de los trabajadores, y tratando de amedrentarlas a fin de impedir su trabajo, han mandado llamar a las compañeras Constan-
cia López y Justina Segovia de Treviño, Secretaria General y del Interior respectivamente, a la Presidencia Municipal, diciéndoles que deben abandonar su organización "porque quién sabe a dónde van a pa-
rar..."

Pero las compañeras que saben perfectamente -- bien cuál es su papel, contestaron valientemente a la autoridad. Ellas no defeccionarán, sino por el contrario ya se preparan a trabajar, comprendiendo que mientras haya 800 o 1000 familias en ese lugar, sin pan, y que este número aumente cada día, están obligadas a luchar.

LOS CAMPESINOS DE SABINAS PROTESTAN (julio de 1932)

Hoy llegaron a esta localidad nueve campesinos delegados de los compañeros de Paso de Cabra y Carboneras, Colorado de arriba y Paso de Álamo, para protestar ante el alcalde y depositar una protesta en el correo para el Presidente de la república, -- por los atentados cometidos en los lugares menciona-
dos, consistentes en haber levantado cercas que de-
jan sin agua, pasto y leña a los vecinos, so pretext-
to de que la tierra es propiedad del regidor de Sa-
binas Hidalgo Antonio G. González; otro atentado --
consistió en haber amenazado a Fidencio Villarreal el citado regidor, en unión del polizone de Monte-
rrey Liborio García, esbirro que viaja incésantemen-
te por los municipios aprehendiendo y atropellando a los enemigos del PNR y del terrateniente de Mamu-

lique Francisco A. Cárdenas, gobernador del estado, y de Genaro Garza Cantú, que dicen es comprador de los terrenos acotados.

Los delegados dieron un plazo de quince días pa-
ra echar abajo las cercas, indicando de que en caso de que no se haga no serán ellos los responsables -- de las medidas que tomen los campesinos para salir de la miseria a que se les condena quitándoles las Migajas de tierras de que viven en la actualidad.

Ya antes un numeroso grupo de campesinos estu-
vo en los terrenos acotados para hacer sentir su --
disgusto por el levantamiento de las cercas.

Hay gran descontento en el norte del estado por el despojo que tratan de realizar el gobierno del --
estado y el municipio. (EL CORRESPONSAL).

PROTESTA (julio 1932)

Enramadas, ejido de Sabinas Hidalgo, 4 de julio de 1932. En "el Porvenir" han aparecido informacio-
nes falsas relativas a que ha habido tierras dota-
das a varios cientos de campesinos pobres en la ju-
ridicción de Sabinas, de los cuales sólo cincuenta las han trabajado, por lo cual los restantes que --
son "ociosos", que viven de la venta de leña, acu-
san a aquellos de "capitalistas". Se añade que el --
ingeniero Madero, jefe de la delegación de la Comi-
sión Nacional Agraria, ordenó al Procurador de Pue-
blos que se presentara en la comunidad agraria de Sabinas para hacer minuciosa investigación.

Los cincuenta que trabajan las tierras ejidales somos nosotros, pero es inexacto que los restantes sean ociosos que nos acusan de capitalistas. La verdad de los hechos es como sigue: es cierto que se dotó al pueblo de Sabinas Hidalgo, con 5301 hectáreas para más de 500 agraristas, pero la mayoría de las tierras están invadidas, de modo que los cincuenta trabajadores a que se refiere el periódico - estamos encerrados en un perímetro de dos kilómetros, sin que podamos, ni nosotros, ni el resto de los ejidatarios, hacer uso del resto del ejido de que fuimos dotados, cubiertos de cercas, mantenidos por los antiguos propietarios en confabulación con las autoridades. Es inexacto que traten de echarnos fuera nuestros compañeros y que ellos vivan de la venta de leña y de hierbas medicinales. (Estas son maniobras del gobierno utilizando como instrumentos al ingeniero Carlos Madero, jefe de la Delegación de la Comisión Nacional Agraria, a Luis Carmona, -- Procurador de Pueblos, y a Hilario Contreras Molina jefe de la Comisión Local Agraria y líder de la Liga de Comunidades Agrarias del estado, organismo gubernamental para entorpecer y desviar la lucha agraria en el estado).

La verdad es que determinadas autoridades agrarias tratan de desligarnos de los demás compañeros de las comunidades de Sabinas Hidalgo, a efecto de que quede sin efecto la dotación del ejido, so pretexto de que no ha sido cultivado hasta la fecha.

ECOS DEL 1° DE AGOSTO DE 1932

En "Palo gacho", Veracruz, se celebró un mitin campesino con una asistencia de cerca de cincuenta

compañeros. Se adoptaron resoluciones de protesta contra la agresión a la URSS, por la guerra en Manchuria; se protestó igualmente por las deportaciones a las Islas Marías.

En Sabinas Hidalgo se hizo una buena demostración con asistencia de más de 500 trabajadores. Hablaron oradores del Partido y de la Juventud Comunista, contra el peligro de invasión a la Unión Soviética, contra la guerra en Manchuria y contra el terror blanco, exigiendo el regreso de los compañeros deportados en las Islas Marías.

INFORMES AL GOBIERNO DEL ESTADO (agosto 1932)

El presidente municipal Enrique Lozano, comunicó al Secretario General de Gobierno del estado -- que: "... ayer, como a las 18 horas recorrió varias calles de la población una manifestación, al parecer de tendencias comunistas, pues los oradores en sus discursos elogiaron las doctrinas soviéticas; la manifestación... se compondría de 70 a 80 individuos..."

El Lic. Pablo Quiroga, Secretario General de Gobierno en esa época da respuesta y le recomienda -- que: "... siga al tanto de la conducta que observen los elementos que participaron en esa manifestación y en caso de que hagan prédicas disolventes o lancen frases injuriosas para las autoridades constituidas, proceda a su aprehensión, remitiéndolos a la Penitenciaría de ésta, a disposición del ejecutivo..."

LA LUCHA ELECTORAL EN SABINAS HIDALGO (octubre de - 1932)

El Bloque Obrero y Campesino de este lugar llamó a una junta general por medio de volantes y a pesar de que la policía inmediatamente buscó a los dirigentes del partido para detenerlos no lo logró por la defensa de masas que en las casas de los dirigentes se instaló. La policía optó por retirarse y entonces principió el mitin, resultando electo para candidato a presidente municipal el compañero Refugio Frías y suplente el joven campesino J. León Moreno. Los puestos restantes de la planilla fueron integrados por campesinos pobres de los alrededores de Sabinas.

Hablaron en el mitin una compañera llamando a la colaboración con el BOC a las mujeres, y censurando a los campesinos inconscientes que votan por los candidatos del hambre y finalmente el niño Secretario General de los Pioneros Rojos, siendo muy aplaudido.

El 2 de octubre se celebró un buen mitin de protesta contra el terror blanco enviándose enérgicas protestas exigiendo el regreso de los camaradas deportados.

EL 7 DE NOVIEMBRE EN EL PAIS (noviembre 1932)

Mitin de 250 personas con delegaciones de los pueblos cercanos. Hablaron oradores del Socorro Rojo, de la Liga Campesina, del Bloque Obrero y Campesino, del Partido y la Juventud Comunista, Pioneros Rojos, y de las mujeres, señalando el contraste en-

tre la situación existente en la URSS y la de México; se pidieron protestas por los presos del estado y los deportados a las Islas Marías, por el registro de las candidaturas del Bloque. Se adoptaron resoluciones de protesta contra la guerra y en defensa de la URSS. El tiempo era malísimo y contribuyó a restarle contingentes a los actos.

PRISION DE UN CAMPESINO (noviembre 1932)

Los Villarreales, N.L.- El compañero Valentín Morales ha sido detenido por defender su pedazo de tierra contra la voracidad de los terratenientes de este lugar. La Liga Regional Campesina del Norte pide protestas a todos los obreros y campesinos del país para que exijan al gobierno del estado la libertad inmediata de este compañero.

En Sabinito, el terrateniente Antonio G. González extorsiona constantemente a los compañeros Obregones y como sus maniobras personales no daban resultado ha recurrido al gobernador, que ha citado a los compañeros para amenazarlos para que dejen de ser "comunistas" y se vayan del lugar. Los campesinos deben agruparse alrededor de los compañeros amenazados e impedir estos atropellos. (EL CORRESPONSAL).

CAMPAÑA DEL BLOQUE OBRERO Y CAMPESINO (diciembre 1932)

El Bloque Obrero y Campesino participó en las elecciones municipales con su programa y planilla propios. A pesar de que nos negaron el registro y venciendo la resistencia de algunos compañeros al

trabajo electoral, logramos movilizar a muchos trabajadores que votaron en las boletas contrarias. -- los compañeros que no saben firmar llevaban unos -- parches escritos con nuestra candidatura, que adjuntaron a las boletas con espinas de tasajillo. Los -- explotadores, burgueses, latifundistas y sus lacayos, se espantaron y al mediodía cerraron las casillas. En las congregaciones y comunidades no abrieron las casillas porque notaron el propósito de los campesinos de votar por el Bloque. Antes de las elecciones pintamos letreros en las paredes y banquetas, lo que despertó el entusiasmo de los trabajadores. Los contrarios reconocen que, si no fuera por la imposición oficial, en Sabinas hubieran sido derrotados por el Bloque. Reconocemos el error de no haber levantado el censo de nuestros votantes; pero está claro que podemos movilizar a la mayoría. (EL CORRESPONSAL). *NOTA DE "EL MACHETE": ¿Qué dicen los compañeros de Tampico, Monterrey, Puebla, Jalapa, Guadalajara, etc., que retroceden ante las dificultades de la lucha electoral independiente? ¿No les da vergüenza? Esos parches pegados con espinas prueban que no hay dificultades invencibles. Lo que hace falta es decisión e iniciativa.

EL BLOQUE DE SABINAS HIDALGO DEFIENDE SU TRIUNFO (diciembre 1932)

A última hora recibimos información de Sabinas Hidalgo, Nuevo León, en el sentido de que el Bloque Obrero y Campesino que movilizó la mayoría de los votantes en las elecciones municipales, está dispuesto a defender el triunfo que en realidad obtuvo y que se ha querido arrebatarse por medio de manio-

bras y chanchullos, comenzando por la negativa del registro. El bloque, respaldado por la inmensa mayoría de los trabajadores ha resuelto desconocer la decisión de la Legislatura sobre el resultado de las elecciones, e instalar su propio Ayuntamiento.

Todas las organizaciones obreras y campesinas -- deben solidarizarse con el Bloque de Sabinas Hidalgo, explicar en mitines y reuniones amplias el sentido de esta lucha, y enviar protestas de masa al -- gobierno de Nuevo León, a Monterrey, exigiendo que se respete el derecho de los trabajadores de Sabinas al constituir su Ayuntamiento.

LOS CAMPESINOS TOMARON LA TIERRA EN JESUS MARIA, NUEVO LEON (enero 1933)

Como lo habían resuelto, los campesinos de Jesús María, Nuevo León, tomaron la tierra el 29 de diciembre, poniéndose inmediatamente a trabajarla -- hombres, mujeres y niños. El Gobierno les echó encima a las fuerzas policiacas y militares, aprendiendo a los camaradas Natalio Perales, Presidente del Comité Agrario, Julián Torres, Jesús Montalvo, Juan Peña, Martín Peña y Lorenza Garza. La falla principal consistió en que los camaradas no organizaron la autodefensa de masas, movilizandolos hombres, mujeres y niños de Jesús María y de otros pueblos.

Es necesario extender la lucha a Santa Isabel, Dolores y otros pueblos donde existe el mismo problema y los campesinos están dispuestos a tomar la tierra, cansados de esperar una dotación que no -- llega nunca. Hay que organizar la toma de la tierra a la vez en varios pueblos, y la autodefensa de ma-

sas para impedir las aprehensiones y defender la tierra tomada. Además debe ligarse esta lucha a los conflictos de Enramadas, San Pedro de la Piedra, EL Sabinito, Los Villarreales, etc., donde los campesinos están luchando contra los impuestos, contra las multas forestales, contra los desalojos, contra los terratenientes que cercan las tierras ejidales para impedir que sean aprovechadas por los campesinos, y de manera especial contra la disolución de las comunidades, que se quiere hacer de acuerdo con una ley del estado y que tiene por objeto despojar de sus tierras a los comuneros. (EL CORRESPONSAL).

EL TRABAJO DE ORGANIZACION CAMPESINA EN EL NORTE (febrero 1933)

Los días 28, 29 y 30 se reunió en Monterrey, en pleno, el Comité Estatal Pro Nueva Organización Campesina de Nuevo León, con camaradas de las diferentes organizaciones campesinas revolucionarias del estado, y un representante de organizaciones de Coahuila.

El Pleno trató, además de las cuestiones generales de la situación, de la política reaccionaria del gobierno, de las enmiendas a las leyes agrarias el desarme, las matanzas de campesinos, etc., y de todos los problemas concretos de las Ligas Regionales de Oriente y del Norte (Tepehuaje y Sabinas Hidalgo) y de los campesinos de otros lugares del estado, y de los campesinos de Coahuila.

Se tomaron acuerdos para impulsar las luchas por los intereses inmediatos de los campesinos, contra la disolución de las comunidades, contra el despojo de tierras a los campesinos, etc., para el re-

forzamiento de la organización en el estado, y para extenderla a algunos lugares de Coahuila.

De un modo especial se trató la cuestión de la toma de la tierra en Jesús María y de otros lugares y de la organización de la autodefensa de masas para defender la tierra e impedir las aprehensiones.

Se adoptaron resoluciones contra la guerra imperialista, de adhesión a Socorro Rojo, de lucha contra el desarme y las matanzas de campesinos, contra el terror militar en Veracruz, etc. (EL CORRESPONSAL).

SE MOVILIZAN LOS DESOCUPADOS EN SABINAS HIDALGO (abril 1933)

A fines de marzo hicimos una movilización de -- desocupados, presentando un pliego de peticiones al presidente municipal, respaldado por treinta compañeros. El pliego tiene entre otras estas demandas: médico y medicinas por cuenta de los patrones; escuelas y útiles escolares para nuestros hijos a costa de los hacendados y del gobierno; libre uso de -- pastos para nuestros animales; ayuda inmediata a -- los desocupados. El presidente dijo que iba a citar a los hacendados y comerciantes, y que fuéramos el domingo a recibir la respuesta. Pusimos también algunas demandas de los que trabajan, y logramos el -- respaldo del Sindicato de Obreros Agrícolas. Pues -- el domingo siguiente se juntaron como doscientos -- hombres, y entró una comisión al Ayuntamiento. El -- presidente dijo que los ricos no habían aceptado el pliego y que no podía hacer nada. Los compañeros tomaron la palabra y expusieron su situación, que hay

algunas familias que comen puro nopal, y que si no se les da lo que necesitan para vivir tendrán que cogerlo. El presidente dijo que para eso está la autoridad, para meter al orden a los que se desmanden. Y lo secundaba el comandante de policía, un contrabandista de lo más bandido, de nombre Ernesto Villarreal.

Cuando la comisión quiso rendir su informe en la plaza, el comandante cargó con las armas en la mano al frente de la policía, arrojando a los desocupados de la plaza, y dispersándolos por distintos rumbos. Entonces se organizó una comisión de mujeres que fue y le dijo al presidente que ellas iban a empujar a sus maridos a coger donde hubiera, y que si no, que le iban a colgar sus hijos al mismo presidente del pescuezo, para que les diera de comer. Seguimos luchando por las demandas y también exigimos tierra, y si no nos la dan, la cogeremos. (EL CORRESPONSAL).

DEFURANDO EL PARTIDO (mayo 1933)

Fue expulsado del partido en Sabinas Hidalgo -- el ex-compañero Marcos Garza. Esta medida se debió a que Garza había venido haciendo un trabajo enteramente caudillista y había llegado hasta "independizar" la célula de "La Raldefña", negándose a mantener relaciones normales con el Comité Seccional de Sabinas y con el Comité Regional de Monterrey. Con esta forma de trabajar Garza estaba desorganizando y saboteando la actividad del partido. La ruptura de la disciplina en la forma en que lo hizo Garza es intolerable en el Partido Comunista, que debe ser un partido unificado con una dirección central

y con una fuerte disciplina.

GRAN MANIFESTACION DE NIÑOS (septiembre 1933)

El día 3 del actual se efectuó en Sabinas Hidalgo una gran demostración en la que participaron más de trescientos niños, hijos de obreros, pequeños poseedores de tierra y demás explotados de la población, miembros del Departamento Infantil de la Liga Regional Campesina del Norte del Estado. La manifestación fue dirigida por el Departamento femenino de la propia Liga, y tuvo por objeto cumplir en parte los acuerdos de la Conferencia Campesina celebrada en Nuevo León últimamente, presentando al efecto al presidente municipal un pliego que contenía las siguientes demandas:

Entrega de útiles escolares y todo lo necesario para la escuela por cuenta exclusiva de los hacendados, latifundistas y el gobierno; que se suprima el certificado del registro civil que deben presentar todos los niños al ser matriculados, porque eso origina gastos que no están al alcance de ellos, o que en su defecto, se proporcione gratis. El presidente municipal se reservó dar contestación al pliego, y al día siguiente amenazó con encarcelamiento si los niños seguían insistiendo en sus peticiones.

Pedimos el apoyo fraternal de todas las organizaciones revolucionarias de la República, organizando actos iguales y enviando escritos exigiendo se atiendan las justas peticiones de los hijos de los trabajadores de este lugar. Dichas protestas deberán ser enviadas al gobierno, Monterrey, Nuevo León; al Inspector General de Educación Pública, Pa